

2022-2023 Jahresbericht der Präsidentin der RSK (Nicole Bruttin-Cina)

Der Start in die neue Meisterschaft war im vergangenen Jahr etwas holprig, da wir nur 31 verfügbare Schiedsrichter hatten. Wenn wir 10 Jahre zurückschauen, waren es noch rund 100 Schiedsrichter für unsere Region. Diese Tatsache hat dazu geführt, dass wir innerhalb der RSK sowie zusammen mit dem Kantonalvorstand einige Massnahmen treffen mussten.

So wurde unter anderem das gesamte Schiedsrichter-Ausbildungskonzept überdacht und neu aufgestellt. Wir hoffen, dass mit dieser Strategie neue und vor allem motivierte Schiedsrichter gewonnen werden und die bereits ausgebildeten Schiedsrichter behalten werden können.

Neu war in diesem Jahr auch die Nutzung des Volley-Managers 2.0 für die Kontrolle der Einsatzlisten sowie die Einführung der E-Lizenzen. Dies war sicherlich für alle am Anfang etwas eine Umstellung und bedarf einer Eingewöhnungsphase, aber gesamthaft betrachtet ist diese Plattform sicherlich keine schlechte Sache.

In der vergangenen Meisterschaft haben 5 Schiedsrichterkandidaten die praktische Ausbildung erfolgreich abgeschlossen und können für die Meisterschaft 2023/2024 vollumfänglich eingesetzt werden. Leider verzeichnen wir aber auch 4 Rücktritte, was dazu führt, dass wir für kommende Meisterschaft 37 Regionalschiedsrichter zur Verfügung haben werden (Keine Urlaubsgesuche für die Meisterschaft 2023/2024).

Weiter konnten wir 27 Kandidaten für die Theorieausbildung zum Regionalschiedsrichter verzeichnen (10 Oberwallis, 17 Unterwallis). Vielen Dank an alle Vereine, die Kandidaten für die Ausbildung angemeldet haben! Dies ist ein wichtiger Schritt, um die Schiedsrichteranzahl in unserer Region steigern zu können. Von den 10 Kandidaten aus dem Oberwallis haben 8 Kandidaten an der Prüfung teilgenommen und diese erfolgreich bestanden. 2 Kandidaten haben auf eine Prüfungsteilnahme verzichtet. Von den 17 Kandidaten aus dem französischsprachigen Wallis haben 4 nicht bestanden. Zwei Kandidaten aus dem Unterwallis haben während der Ausbildung abgebrochen. Dies ergibt eine Erfolgsquote von über 80% und ist sehr zufriedenstellend! Zum Vergleich: Im letzten Jahr, bevor die Kurse obligatorisch wurden, hatten wir eine Durchfallquote von fast 75%.

In der kommenden Meisterschaft werden wir somit 19 Kandidaten in der Praxisausbildung begleiten. Ich möchte mich schon jetzt bei den Ausbildungsverantwortlichen sowie den Schiedsrichterexperten für Ihren Einsatz bedanken, ohne sie wäre eine derartige Betreuung so vieler Kandidaten unmöglich. Damit die Kandidaten möglichst viel Spielerfahrung sammeln können, werden wir die Spiele der U19 für die Ausbildung einplanen.

Weiter werden wir im September erstmals die Club-Schiedsrichter-Ausbildung durchführen. Ich bedanke mich bei allen Vereinen für die gute Zusammenarbeit in dieser Sache.

Die Informationen für die Anmeldung der Regional-Schiedsrichter werden euch demnächst zugestellt. Die Theorieausbildung wird aber wieder ab Januar starten (5 Kursabende) und die Prüfung wird voraussichtlich im April/Mai stattfinden.

Seitens der RSK gibt es einige Wechsel zu vermelden. Christophe Dupont, welcher bis anhin verantwortlich war für die SR-Aufbietung, hat sich entschieden nach über 12 Jahren sein Amt in der RSK niederzulegen. Wir danken ihm für sein enormes Engagement während den vergangenen Jahren und wünschen ihm für die Zukunft alles Gute. Wir sind froh, weiterhin auf ihn als Schiedsrichter zählen zu dürfen. Als neues RSK-Mitglied dürfen wir Aliénor Roten begrüßen. Sie wird sich zukünftig um die Schreiberprüfung kümmern. Das aktualisierte Organigramm der RSK finden Sie auf der Homepage des Verbandes.

Zu guter Letzt möchte ich mich bei allen für euren unermüdlichen Einsatz bedanken! Ich danke vor allen Mitglieder der RSK sowie des kantonalen Vorstands für die angenehme Zusammenarbeit!

Liga	Anz. Spiele	Anz. Benötigte SR pro Match	Bedarf insgesamt an SR
F1	30	2	60
F2	56	2	112
F3	72	1	72
M1	11	2	22
M2	42	1	42
U19*	110	1	110
CH-Cup	5	2	10
VS-Cup	40	1	40
Total	366		468

*U19 wird für die Ausbildung der SR-Kandidaten genutzt

Bei 37 Schiedsrichtern macht das im Durchschnitt theoretisch 10 Spiele pro SR!